
 

证券代码： 002603                             证券简称：以岭药业 

石家庄以岭药业股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      

投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研         □ 分析师会议 

□ 媒体采访            √ 业绩说明会 

□ 新闻发布会          □ 路演活动 

□ 现场参观  

□ 其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

投资者网上提问 

时间 2025 年 5 月 12 日 (周一) 下午 15:00~17:00 

地点 公司通过全景网“投资者关系互动平台”（https://ir.p5w.net）

采用网络远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人

员姓名 

1、董事长兼总经理吴相君 

2、董事兼董事会秘书吴瑞 

3、董事兼财务负责人李晨光 

4、独立董事柴振国 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

投资者提出的问题及公司回复情况 

 公司就投资者在本次说明会中提出的问题进行了回复： 

1、最近的政策一直在提倡促进民营经济的发展，稳市场、

稳预期，维稳股市，提振投资者信心……公司在提振投资者信心

方面有没有规划？ 

A：投资者您好。公司未来将继续坚持以科技创新作为企业

发展的核心竞争力，持续加大研发投入，提高研发产出率，不断

丰富产品阵列。同时，公司将以市场为导向，进一步提升核心科

技创新能力，打造核心产品，通过优化营销体系模式、提高流程

管控能力、对生产线技术改革升级、加大中药材种养殖基地建设、

提高高毛利业务占比等多重降本增效方式来保持产品毛利率水

平的稳定。全员齐心协力，努力实现稳健发展。此外，公司将通

过充分合规的信息披露，增强公司透明度，引导公司的市场价值



 

与内在价值趋同。充分利用权益管理、投资者关系管理等手段，

使公司价值得以充分实现，建立稳定和优质的投资者基础，获得

长期的市场支持，从而达到公司整体利益最大化和股东财富增长

并举的目标。分红方面，公司着眼于长远、可持续的发展，综合

考虑经营情况、发展目标、股东回报等多重因素，已经建立了对

投资者持续、稳定、科学的回报规划与机制。谢谢！ 

2、国家卫健委：有条件的二级及以上综合医院要开设老年

医学科。在老龄化的大趋势下，以岭药业对未来做怎样的布局？

另外，提起以岭药业，大伙好像就熟悉连花清瘟，建议对老年病

的用药在主流媒体多做宣传推广。最后，希望以岭药业首次系统

构建的络病理论体系，在老龄化用药方面能大放异彩、研发出更

多的利国利民的爆款良药，打造出更多的老年医学领域的“连花

清瘟”。 

A：投资者您好，感谢您对以岭的关注和支持！络病理论作

为中医药学术理论体系的重要组成部分，公司研究团队经过多年

潜心研究，找准了中医络病理论创新的关键点持续发力，继春秋

战国《黄帝内经》、汉代张仲景、清代叶天士，中医药发展史上

络病三次里程碑发展之后，首次系统构建了络病理论体系，先后

出版了《络病学》《脉络论》《气络论》三部著作，代表了以络

病证治为总纲，脉络学说和气络学说为两翼的络病理论体系，被

称为“中医络病研究史上的第四个里程碑”。“中医脉络学说构

建推动微血管病变防治”在新时代中医药标志性科技成果第一

大类别“中医药新学说新学科形成”名列首位。 

同时，我们坚持科技驱动战略，参与组建了络病理论创新转

化全国重点实验室，形成了院士、专家牵头的科研团队，同时形

成了独具优势的以络病理论指导临床重大疾病治疗研究，络病理

论创新带动专利新药研发的科技核心竞争力，开展复方中药、组

分中药、单体中药多渠道研发。目前拥有 17 个创新专利中药，

覆盖心脑血管、呼吸等七大疾病领域。先后承担国家级、省部级

科研项目 60余项，完成循证医学研究 40余项，荣获包括国家科



 

技进步一等奖在内的国家重大科技成果奖 6项。 

其中，在心脑血管病领域，公司研发了通心络胶囊、参松养

心胶囊和芪苈强心胶囊三个创新专利中药，治疗范围涵盖了心脑

血管疾病中最常见的缺血性心脑血管病、心律失常、心力衰竭三

个适应症，实现了心血管事件链的系统性干预，突破了心血管事

件链单病种防治国际瓶颈难题。公司结合国家重点研发计划——

脉络学说营卫理论指导心血管事件链防治研究，围绕心血管事件

链关键病种开展的五项循证医学研究均已顺利完成，2023 年 6

月该项目顺利通过验收，综合绩效评价为“优秀”。目前已有 4

项研究成果发表在国际顶刊上，为产品临床推广提供强有力的证

据支持。 

在抗衰老领域，已上市 OTC 品种-八子补肾胶囊，它是通过

填补肾精、燮理阴阳、温扶元气、充养形神实现抗衰老的代表性

品种。由北京中医药大学、南京中医药大学、天津中医药大学等

国内多家权威机构开展的一系列研究发现，八子补肾胶囊不仅具

有抗整体衰老，对人体各个系统衰老导致的各种慢性疾病也有很

好的预防治疗效果。未来，八子还将围绕产品疗效持续开展研究，

挖掘更多学术证据。 

3、你们行业本期整体业绩怎么样？你们跟其他公司比如

何？ 

A：投资者您好。今年第一季度，公司实现营业收入 23.58

亿元，同比下滑 6.52%；实现归母净利润 3.26 亿元，同比增长

7.25%；扣非归母净利润 3.25 亿元，同比增长 11.23%。经营性

净现金流 3.4亿元，同比增长 190.67%。行业其他公司业绩情况

请参见相关公司公告。谢谢！ 

4、领导，您好！我来自四川大决策，连花清瘟作为公司核

心产品，未来在拓展国内外市场方面有哪些具体策略？公司在创

新中药研发上，除了已上市的产品，还有哪些在研项目处于关键

阶段，预期何时能为公司带来新的业绩增长点？ 

A：投资者您好。目前，连花清瘟销售已逐步回归到正常销



 

售轨道上。该产品国内新的市场拓展机会主要有：一是，进一步

拓展产品新的应用场景；二是，全面实施品牌营销战略，致力于

从产品经营到品牌经营的战略转变，通过产品循证证据带动产品

品牌力推广。海外市场方面，目前该产品已取得 30 多个国家和

地区的批文，未来将通过现有渠道，努力提升该产品在海外的品

牌力和影响力。 

研发方面，此前治疗糖尿病视网膜病变的通络明目胶囊和治

疗过敏性鼻炎的芪防鼻通片已获批上市。近期治疗慢性胆囊炎的

柴黄利胆胶囊和治疗类风湿性关节炎的芪桂络痹通片申报新药

已获受理。目前，有 6个品种处于临床阶段，治疗儿童感冒的小

儿连花清感颗粒处于临床Ⅲ期阶段；治疗反复发作性尿路感染的

柴芩通淋片、治疗胃肠型感冒藿夏感冒颗粒、治疗肌萎缩侧索硬

化症参蓉颗粒、治疗小儿支气管炎的连花清咳颗粒、治疗感冒气

虚证的连花玉屏颗粒 5 个品种处于临床 II 期阶段。未来产品布

局主要围绕：大呼吸领域、内分泌系统、消化系统、妇科和儿科

疾病等领域。 

5、行业以后的发展前景怎样？ 

A：投资者您好。中医药学包含着中华几千年的健康养生理

念及实践经验，是中国古代科学的瑰宝，在疾病预防、治疗、康

复及健康保健等方面都发挥着极为重要的作用。近年来，我国大

力发展中医药事业，把中医药摆在更加突出的位置，以前所未有

的力度推进中医药改革发展，促进中医药传承创新发展。 2020

年国家药监局发布《国家药监局关于促进中药传承创新发展的实

施意见》，提出改革中药注册分类构建“三结合”审评证据体系。 

2021 年国家医保局发布《关于医保支持中医药传承创新发展的

指导意见》，强调进一步扩大中医药医保覆盖范围，从支付端加

大中医药传承创新发展的保障和支持力度。2022 年国办印发

《“十四五”中医药发展规划》，提出七大发展目标、十大主要

任务，促进中医药发展。2023 年持续优化中药新药研发和注册

管理，推进中医药振兴发展有效实施。国办印发《中医药振兴发



 

展重大工程实施方案》保障中医药发展规划有效落地。2024年，

国家从政策层面“全链条”支持创新药发展，包括研发、审评审

批、准入、配备使用、支付等全方位支持新药研发，持续强调以

临床价值为导向，以患者获益为核心的药物研发。今年 3月政府

工作报告提出完善中医药传承创新发展机制，推动中医药事业和

产业高质量发展。3 月 20 日发布《关于提升中药质量促进中医

药产业高质量发展的意见》从 8个方面对中药全链条、各环节提

出高质量发展的具体要求，致力于形成传承创新并重、布局结构

合理、质量安全可靠、竞争能力强的中医药产业高质量发展格局。 

总体来看，政策红利正助力中医药产业发展，同时在深化行业改

革、优化行业结构、规范行业健康发展的大环境下，传承、创新

并举将促进中医药产业高质量发展。 

6、公司《市值管理制度》的具体实施策略是什么？如何确

保其有效提升公司估值？ 

A：投资者您好。公司将通过充分合规的信息披露，增强公

司透明度，引导公司的市场价值与内在价值趋同。同时，利用权

益管理、投资者关系管理等手段，使公司价值得以充分实现，建

立稳定和优质的投资者基础，获得长期的市场支持，从而达到公

司整体利益最大化和股东财富增长并举的目标。未来如有达到信

息披露标准的事项，公司会及时进行公告。谢谢！ 

7、公司之后的盈利有什么增长点？ 

A：投资者您好。公司未来将继续坚持以科技创新作为企业

发展的核心竞争力，持续加大研发投入，提高研发产出率，不断

丰富产品阵列。同时，公司将以市场为导向，进一步提升核心科

技创新能力，打造核心产品，通过优化营销体系模式、提高流程

管控能力、对生产线技术改革升级、加大中药材种养殖基地建设、

提高高毛利业务占比等多重降本增效方式来保持产品毛利率水

平的稳定。全员齐心协力，努力实现稳健发展。 

8、请问公司在技术研发方面的投入如何？未来是否有计划

进一步扩大研发团队？ 



 

A：投资者您好。公司始终将科技创新作为企业发展的核心

竞争力，在研发投入方面保持了持续增长态势。过去四年，公司

研发上市了 5个创新中药，是获批数量最多的企业之一。未来公

司仍会继续加大研发投入，提高研发产出率，不断丰富产品阵列。

研发团队人员数量请参考后续披露的年度报告，谢谢！ 

9、公司本期盈利水平如何？ 

A：投资者您好。2025年一季度，公司实现归母净利润 3.26

亿元，同比增长 7.25%。更多经营数据请参考 2025 年一季度报

告，谢谢！ 

10、根据年报中注册会计师对财务报表审计的责任部分，公

司是否存在可能导致持续经营能力产生重大疑虑的事项或情

况？如果有，公司采取了哪些措施来应对这些风险？ 

A：投资者您好，公司不存在可能导致持续经营能力产生重

大疑虑的事项或情况。感谢您的关注！ 

 

 

 

附件清单（如有）  

日期 2025-5-12 

 


